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 Horário: 14h55min. Local: Av. Presidente Vargas, 640, Ed. Selecto – 5º Andar, Belém/PA. Membros 1 

Presentes: Contadores: Ailton Ramos Corrêa Júnior, Presidente; Anderson Roberto Pires e Silva, Vice-2 

Presidente de Controle Interno; Ewerton Ribeiro Jorge, Vice-Presidente de Administração; Nelson Gustavo 3 

Rufino Rocha, Vice-Presidente de Ética e Fiscalização; Neusa Caldas Martins, Vice-Presidente de 4 

Desenvolvimento Profissional; Rafael Laredo Mendonça, Vice-Presidente de Assuntos de Política 5 

Institucional e Integração Estadual; Dênia Patrícia Soares; Izauli Socorro Almeida de Mendonça; Lamarque 6 

Santos de Jesus Santos; Mário Elisio de Melo Gusmão, Dirson Medeiros da Silva Neto, Luiz Paulo Farias 7 

Guedes e Taynara Santos Nascimento. Ausência: Carlos Augusto Frota Sodré e Luiz Thomaz Conceição 8 

Neto. Justificativa de Ausência: Ana Cristina Cardoso Marques, Vice-Presidente de Registro e Márcia 9 

Athayde Moreira. Outras Presenças: Ian Blois Pinheiro, Conselheiro Federal; Edvaldo Moura do 10 

Nascimento Filho, Coordenador de Desenvolvimento Profissional; Eliana de Fátima Santos Bueres, 11 

Coordenadora de Integração Estadual; Gabriel Jordy Nascimento Figueiredo, Assessor de Comunicação; 12 

Luciano Coutinho Almeida, Coordenador de T.I.; Tatiana Silva Pes, Coordenadora Interina da Fiscalização; 13 

Márcio Cordovil Couto Pontes Ferreira, Superintendente Executivo; Maria Terumi Hosokawa, Coordenado 14 

Financeira; Leila de Fátima Souza Barbosa, Coordenadora da Cobrança; Edenilze Amorim, Coordenadora 15 

do Controle Interno; Ramiz Pastana, Coordenadora Administrativa e Alethea Bezerra, Assessora Jurídica. 16 

Assessorando os Trabalhos: Camila Holanda, Secretária Executiva. Aberta a Sessão, o Sr. Presidente 17 

agradeceu a participação de todos, registrou as presenças e em seguida, deu início à pauta: AÇÕES DA 18 

PRESIDÊNCIA: 27/09: Participou do evento Valor Contábil Edição Parauapebas/PA; 30/09: Participou do 19 

Summit Contábil em Tucuruí/PA; 03/10: Participou do 3º Congresso Nacional de Profissionais de Educação 20 

Financeira em São Paulo; 04/10: Reuniu-se com o Coordenador de Pós-Graduação da FIPECAFI, Sr. Flávio 21 

Riberi; 10 a 13/10: Participou do Cumbre de Las Americas Punta Cana/República Dominicana; 23/10: 22 

Participou do evento da Semana do Empreendedorismo da Faculdade de estudos Avançados do Pará, na 23 

FEAPA; 28/10: Reunirá com o Deputado Fábio Freitas e  30/10: Realizará Palestra no evento I Empreender 24 

Day promovido pela SECTET, na Escola de Ensino Técnico do Estado do Pará Dr. Celso Malcher. 25 

REPRESENTAÇÃO: 27/09: Conselheiro Gustavo Rocha representou o Presidente no Seminário Advocatício, 26 

Contábil e Tributário no Sagres; 09/10: Conselheiro Ewerton Ribeiro representou o Presidente na Semana 27 

do Contador do Centro Acadêmico de Ciências Contábeis – CACIC/UFPA; 24/10: Delegada Luciene Bezerra 28 

de Santarém representou o Presidente no III Seminário: “O Ministério Público e o Velamento do Terceiro 29 

Setor”, no Auditório das Promotorias de Justiça de Santarém. PORTARIAS DE PESSOAL:  202- Concede 30 

Férias mês outubro; 203- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processo do Registro; 204- Exoneração de 31 

colaborador da função de Coordenador de Relacionamento e Cobrança; 205- Exoneração de colaborador 32 

da função de Coordenadora Administrativa; 206- Nomeação de colaborador para exercer a função de 33 

Coordenadora de Controle Interno; 207- Nomeação de colaborador para exercer a função de 34 

Coordenadora de Integração Estadual; 208- Nomeação de colaborador para exercer a função de 35 

Coordenadora Financeira; 209- Nomeação de colaborador para exercer a função de Coordenadora de 36 

Relacionamento e Cobrança; 210- Dispõe sobre a exoneração e a nomeação de colaboradora para novo 37 

cargo comissionado; 211- Nomeia a Comissão de Revisão do PCCR; 212- Designa funcionários para 38 

assessoramento no Summit Tucuruí; 213- Nomeia Comissão do Chamamento Público; 214- Transição dos 39 

Coordenadores; 215- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processos 2008.98 e 2009.06 da Fiscalização; 40 

216- Prorroga prazo da Comissão de PAD - Processo 2007.169 da Fiscalização; 217- Prorroga prazo da 41 

ATA DA 817ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 

PARÁ, REALIZADA EM 25 DE OUTUBRO 2024. 
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Comissão de PAD - Processos 2014.186, 2014.187 e 2015.67 da Fiscalização; 218- Prorroga prazo da 42 

Comissão de PAD - Processos 2006.33 e 2006.34 da Fiscalização; 219- Regime de Teletrabalho; 220- 43 

Substitui Coordenador do Setor de Fiscalização por ocasião das férias; 221- Nomeia Assessora Jurídica; 44 

222- Nomeia Equipe de Planejamento da Conferência de Marabá; 223- Concede Suprimento de Fundo; 45 

224- Nomeia Gestores e Fiscais - Telefonia Móvel. PORTARIAS NORMATIVAS:  053-Remanejamento de 46 

Dotações Orçamentárias para o mês de setembro; 054- Regulamenta Teletrabalho; 055- PAC 2024 47 

ALTERAÇÕES PORT. 44_2023; 056- Remanejamento de Dotações Orçamentárias para o mês de outubro; 48 

057- Nomeia a Comissão da Mulher Contabilista em Marabá; 058- Concede folga – Recírio e 059- Nomeia 49 

a Comissão da Mulher Contabilista em Santarém e Revoga a Port. 046-2024. EXPEDIENTES RECEBIDOS 50 

DO CONSELHO FEDERAL DE CONTABILIDADE: Ofício 1980/CFC - Concessão de registro sem aprovação no 51 

Exame de Suficiência; Ofício-Circular 1996/CFC, convocação para o Encontro dos Conselhos das Profissões 52 

Regulamentadas, nos dias 26 e 27/11/24, em Brasília/DF. ORDEM DO DIA: O Senhor Presidente informou 53 

que a ata plenária 816ª ordinária de 25/09/2024, será submetida para aprovação na próxima reunião. 54 

PRESIDÊNCIA: Licença de Conselheiro: O Sr. Presidente leu na íntegra o pedido de licença do Conselheiro 55 

Luiz Thomaz Conceição Neto por um período de trezentos dias por motivo profissional, familiar e de 56 

saúde. Informou que foi solicitado ao setor jurídico um parecer sobre o assunto e passou a palavra para 57 

a advogada Alethea Bezerra que explicou que o Conselheiro Luiz Thomaz solicitou licença pelos motivos 58 

expostos pelo Sr. Presidente e que ao analisar o documento enviado pelo referido Conselheiro, constatou-59 

se que não era válido por motivo de saúde. Em seguida, o Senhor Presidente retirou de pauta o pedido 60 

de licença por saúde e deixou por motivo profissionais, e informou que após o retorno da licença, o 61 

Conselheiro viajou para o 21° Congresso Brasileiro de Contabilidade; e ao retornar faltou as reuniões 62 

regimentais e agora está solicitando mais uma licença por motivos já expostos.  Após explanações, o Sr. 63 

Presidente colocou para aprovação o pedido de licença do Conselheiro Luiz Thomaz Conceição Neto, pelo 64 

período de trezentos dias, sendo aprovado somente pela Conselheira Taynara Santos Nascimento. 65 

Abstiveram-se os Conselheiros Ailton Ramos Corrêa Júnior, Anderson Roberto Pires e Silva, Ewerton 66 

Ribeiro Jorge, Nelson Gustavo Rufino Rocha, Neusa Caldas Martins, Rafael Laredo Mendonça, Dênia 67 

Patrícia Soares; Izauli Socorro Almeida de Mendonça; Lamarque Santos de Jesus Santos e Mário Elisio de 68 

Melo Gusmão. Em seguida, passou a palavra para o Vice-Presidente de Política Institucional e Integração 69 

Estadual. VICE-PRESIDENTE DE ASSUNTOS DE POLÍTICA INSTITUCIONAL E INTEGRAÇÃO ESTADUAL: O 70 

Vice-Presidente Rafael Laredo explicou que o Jurídico do CRCPA analisou e enviou a minuta sobre a criação 71 

das representações e que já foi enviado para os Conselheiros para análise e manifestação, mas que será 72 

necessária a realização de uma plenária extra para discussão e aprovação da minuta para ser enviada para 73 

homologação do Conselho Federal de Contabilidade. O Sr. Presidente sugeriu a data de 06/11/2024, às 74 

10h, via aplicativo Zoom, sendo aprovada por todos. Em seguida, passou a palavra para o Vice-Presidente 75 

de Fiscalização. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO/ÉTICA E DISCIPLINA: O Vice-Presidente 76 

Gustavo Rocha informou que na próxima plenária será realizada a apresentação semestral e passou a 77 

palavra para os Conselheiros Lamarque Santos e Anderson Pires para relato de processos: De relato do 78 

Conselheiro LAMARQUE SANTOS DE JESUS SANTOS - Processo Nº 2023/000009-U - MEDPLAN GESTAO E 79 

CONSULTORIA EMPRESARIAL LTDA -  - CRC/PJ-012296/K - Por infração a(ao) (Fato 1)Organização: Art. 15, 80 

da Lei 9.295/46, com art. 1° da Resolução CFC 1.555/18. - (Fato 1) Explorar atividades contábeis em 81 

empresa constituída sob a forma de Organização Contábil, sem registro cadastral no CRCPA, o que 82 

identificamos por meio do agendamento eletrônico de fiscalização de Nº 4819; consulta ao cadastro 83 

nacional da pessoa jurídica no site da Receita Federal do Brasil - RFB; notificação de Nº 2021/000456- 84 

FISC; e consulta em nosso sistema cadastral, sendo que até a presente data, não houve regularização do 85 
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registro cadastral da Organização Contábil. - Proposta do(a) Revisor(a) Pelas razões acima descritas, 86 

recebo o presente Pedido de Reconsideração, posto que tempestivo, para no mérito DAR PROVIMENTO 87 

INTEGRAL, votando pelo arquivamento da decisão proferida pela Câmara de Fiscalização com base em 88 

documentações anexadas no recurso da empresa. É o meu parecer e voto o qual submeto à apreciação 89 

deste Plenário. Julgamento: A proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a seguinte decisão 90 

final: DAR PROVIMENTO INTEGRAL, votando pelo arquivamento da decisão proferida pela Câmara de 91 

Fiscalização. De relato do Conselheiro ANDERSON ROBERTO PIRES E SILVA - Processo Nº 2023/000254-92 

U - ORIONLINE CONTABILIDADE LTDA - CRC/PA-001464/O - Por infração a(ao) (Fato 1) Organização: Art. 93 

15, da Lei 9.295/46, com art. 1° da Resolução CFC 1.555/18. - (Fato 1) Explorar atividades contábeis em 94 

empresa constituída sob a forma de Organização Contábil, sem registro cadastral no CRCPA, o que 95 

identificamos por meio do agendamento eletrônico de fiscalização de nº 5716; consulta ao cadastro 96 

nacional da pessoa jurídica no site da Receita Federal do Brasil - RFB; Notificação de nº2023/000119- FISC, 97 

com prazo de 15 (quinze) dias para efetuar o registro de organização contábil no CRCPA; consulta ao 98 

cadastro de setor de registro e de protocolo do CRCPA, onde até a presente data, não houve regularização 99 

do registro cadastral da Organização Contábil. - Proposta do(a) Revisor(a) Por todo o exposto e 100 

considerando a tempestividade do Pedido de Reconsideração, posto que tempestivo para no mérito DAR-101 

LHE PROVIMENTO INTEGRAL, votando pelo arquivamento do processo com base no art. 44, alínea V da 102 

Resolução CFC nº 1.603/2020, de 22 de outubro de 2020.É o meu parecer e voto, o qual submeto a 103 

apreciação deste Plenário. Julgamento: A proposta foi aprovada por unanimidade, tendo recebido a 104 

seguinte decisão final: DAR-LHE PROVIMENTO INTEGRAL, votando pelo arquivamento do processo. Em 105 

seguida 0 Vice-Presidente de Ética e Fiscalização, Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, solicitou ao 106 

Presidente a aprovação da ata CAFIS nº 07/2024. Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu à apreciação 107 

e em seguida em votação, a CAFIS da sessão ordinária nº 07/2024, de 24/09/2024, sendo aprovada por 108 

unanimidade. MANIFESTAÇÃO DO VOGAL DA JUCEPA: O Conselheiro Gustavo Rocha, vogal da Jucepa, 109 

informou que tem conversado com o Presidente da Jucepa sobre a importância de um Termo de 110 

Cooperação Técnica entre o CRCPA e a Jucepa, visto que a Junta Comercial está verificando ferramentas 111 

novas no sistema e a utilização dessas ferramentas será de suma importância para o CRCPA, em especial 112 

pela Fiscalização do Regional em relação aos CBO’s. Após explanação, o Conselheiro Gustavo Rocha 113 

propôs ao Sr. Presidente oficializar a Jucepa para agendamento de uma reunião com o Presidente daquela 114 

entidade para tratar sobre o Termo de Cooperação Técnica. Em seguida, o Sr. Presidente acatou a 115 

sugestão do Conselheiro Gustavo Rocha e passou a palavra para a Conselheira Dênia Soares para falar 116 

sobre o Registro, devido à ausência da Vice-Presidente Ana Cristina Marques. VICE-PRESIDENTE DA 117 

CÂMARA DE REGISTRO: A Conselheira Dênia Soares deu conhecimento a todos sobre os assuntos 118 

discutidos na reunião de Câmara, a saber: O CFC analisou a documentação de alguns pedidos de registros 119 

sem exame de suficiência, estes documentos tinham sido encaminhados ao CFC e em resposta 120 

informaram que não foram identificadas irregularidades ou divergências nos documentos, estando todos 121 

corretos; as carteiras físicas de contador estão sem previsão de entrega; O CFC está mandando mensagens 122 

via WhatsApp para os aprovados na 1ª edição do exame de suficiência de 2024, incentivando sobre a 123 

importância de se registrar e garantir os 75% de desconto para a pessoa física, onde começaram a fazer 124 

esse trabalho desde o dia 21/10/2024; quantidade de Inscritos no Exame de Suficiência, onde no Pará há 125 

1.993 (um mil novecentos e noventa e três) inscritos na segunda  edição do exame de suficiência e por 126 

fim, informou o quantitativo de processos relatados na Câmara. Em seguida, o Sr. Presidente submeteu 127 

à apreciação e em seguida em votação, a aprovação da ata nº 136/2024, sendo aprovada por 128 

unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente passou a palavra a Vice-Presidente de Desenvolvimento 129 
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Profissional. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: A Vice-Presidente 130 

de Desenvolvimento Profissional, Conselheira Neusa Martins, deu conhecimento a todos que foram 131 

realizados onze eventos no período de 24/09/2024 a 23/10/2024 com público total de 496 pessoas: Elas 132 

em Destaque; Quinta Contábil; Valor Contábil Edição Parauapebas; Summit Contábil em Tucuruí e 133 

Workshop; informou sobre os eventos que irão acontecer, tais como: Quinta Contábil, Jornada do Saber 134 

Contábil; Outubro Rosa em Castanhal, Ananindeua e Abaetetuba; VI Conferência de Contabilidade em 135 

Marabá nos dias 07 e 08 de novembro e por fim, será realizada a VI Conferência de Contabilidade em 136 

Belém, no Hangar, nos dias 29 e 30/11/2024, cuja programação está em andamento. Em seguida, a 137 

Conselheira Neusa Martins solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da Pontuação para os eventos EPC, 138 

bem como solicitou ao Sr. Presidente a aprovação do Processo sobre a justificativa de não cumprimento 139 

EPC. Após explicações pelo Coordenador Edvaldo Filho, o Sr. Presidente submeteu para aprovação a 140 

pontuação, sendo aprovada por unanimidade, bem como submeteu para aprovação o processo sobre 141 

a justificativa de não cumprimento EPC, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, o Sr. Presidente 142 

submeteu em apreciação e votação a ata do Desenprof nº 07/2024, sendo aprovada por unanimidade.  143 

Em seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento a todos sobre a programação da Conferência de 144 

Contabilidade em Belém que acontecerá durante o evento do Pará Negócios no Hangar, onde terão 145 

palestrantes renomados na contabilidade brasileira e que no final do evento, verificará a possibilidade de 146 

realizar o encerramento com um baile. O evento já está sendo divulgado nas redes sociais do CRCPA e o 147 

Sr. Presidente solicitou apoio dos Conselheiros na divulgação. Após explanação, o Sr. Presidente passou a 148 

palavra para o Vice-Presidente de Controle Interno. VICE-PRESIDENTE DE CÂMARA DE CONTROLE 149 

INTERNO: O Vice-Presidente, Conselheiro Anderson Pires, reforçou sobre os diversos pareceres emitidos 150 

pela Câmara, sendo um deles, a Proposta Orçamentária para 2025, onde seguiu os trâmites conforme 151 

orientações do Conselho Federal de Contabilidade. Após realizadas todas as análises, a câmara deliberou 152 

pela aprovação do orçamento, no qual será apresentado pelo Vice Administrativo, Ewerton Ribeiro. Em 153 

seguida solicitou ao Sr. Presidente a aprovação da Ata nº 08/2024. Com a palavra, o Sr. Presidente 154 

colocou a Ata Ordinária da CCI nº 08/2024 em discussão e em seguida em votação, sendo aprovada por 155 

unanimidade e passou a palavra para a Vice-Presidente de Administração. VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 156 

DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Vice-Presidente, Conselheiro Ewerton Ribeiro, solicitou ao Sr. 157 

Presidente a aprovação da ata nº 07/2024 e do balancete de setembro de 2024. Com a palavra, o Sr. 158 

Presidente submeteu para aprovação a ata da CAAD nº 07/2024, sendo aprovada por unanimidade e 159 

submeteu para aprovação o Balancete de setembro de 2024, sendo aprovado por unanimidade. Em 160 

seguida, o Conselheiro Ewerton Ribeiro informou que a Proposta Orçamentária de 2025 foi analisada 161 

conforme o histórico do Regional e a inflação. De acordo com as orientações do CFC, deve-se dar 162 

prioridade à folha de pagamento e aos contratos anuais. Ressaltou que a proposta orçamentária – versão 163 

final - deverá ser enviada para o CFC até o dia 11 de novembro de 2024. Em seguida, o Sr. Presidente 164 

parabenizou aos membros das Câmaras Administrativa e Controle Interno pelos trabalhos realizados para 165 

a finalização do orçamento de 2025 e passou a palavra para o Conselheiro Federal, Contador Ian Blois que 166 

se colocou á disposição do Regional para explanar/defender o Orçamento de 2025 do CRCPA e solicitou 167 

o envio do processo ao CFC o quanto antes. Prosseguindo à pauta, o Conselheiro Ewerton Ribeiro sugeriu 168 

que o assunto sobre o PCCR seja incluído na reunião extraordinária do dia 06/11/24. O Sr. Presidente 169 

solicitou que o assunto seja discutido primeiramente em uma reunião extra do Conselho Diretor para 170 

depois ser discutido no Plenário. Em seguida, o Conselheiro Ewerton Ribeiro apresentou o Plano de 171 

Trabalho de 2025 e solicitou ao Sr. Presidente a aprovação. Com a palavra, o Sr. Presidente submeteu 172 

para aprovação o Plano de Trabalho de 2025, sendo aprovado por unanimidade. INTERESSE GERAL: 173 
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Dando prosseguimento à pauta, o Sr. Presidente passou a palavra para o Conselheiro Ewerton Ribeiro. O 174 

referido Conselheiro deu conhecimento a todos que a reforma da sede está em torno de 59% concluído 175 

e que até final de dezembro deverá estar praticamente finalizado, onde o valor do recurso também deverá 176 

ser empenhado este ano. Informou que está acompanhando in loco o processo, onde houve uma boa 177 

evolução na obra. Por fim, o Conselheiro informou também que em outubro houve mudanças nas 178 

Coordenadorias do CRCPA, na busca de maior eficiência nos trabalhos e desejou sucesso aos novos 179 

coordenadores. Em seguida, o Sr. Presidente complementou sobre quais funcionários assumiram a nova 180 

função. Informou também que foi aprovado no Conselho Diretor a entrega da Medalha Samuel Cohen In 181 

Memoriam ao Sr. Edson Franco (ex-reitor da Unama) para ser entregue ao filho Edson Franco Júnior, 182 

durante a Conferência de Contabilidade em Belém, pois irá ministrar palestra no evento. Foi aprovada 183 

também no Conselho Diretor a Moção de Aplausos para o Instituto Juruti Sustentável (é um instituto da 184 

mineradora ALCOA que ajuda várias comunidades da região do baixo-amazonas). Em seguida, o Sr. 185 

Presidente submeteu para aprovação a entrega da Medalha Samuel Cohen In Memoriam ao Sr. Edson 186 

Franco, sendo aprovada por unanimidade, bem como submeteu para aprovação a entrega da Moção 187 

de Aplausos para o Instituto Juruti Sustentável, sendo aprovada por unanimidade. Por fim, o Sr. 188 

Presidente agradeceu a todos pela presença e parabenizou aos aniversariantes do mês de outubro. 189 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO: Às 16h50min, esgotados os assuntos da Pauta, o Senhor Presidente 190 

agradeceu a presença dos Conselheiros e encerrou os trabalhos desta sessão e eu, Camila Holanda, 191 

Secretária Executiva ________________, lavrei a presente ata que depois de lida, será aprovada e 192 

assinada por todos. 193 
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